

Jahresrückblick Kinderhaus Kids-Paradies

Das Betreuungsjahr 2024/25 war für das Kids - Paradies ereignisreich und bereichernd, prall gefüllt mit schönen Momenten und wertvollen Erfahrungen.

So starteten wir im September mit der Begrüßung der neuen Kinder und freuten uns, dass diese sich mit den älteren schnell und gut in der neu entstandenen Gruppe einlebten. Es war spannend zu beobachten, wie sich auch die Jüngeren an die täglichen Abläufe gewöhnten und schon bald erste Freundschaften geknüpft wurden.



Am 14. Oktober feierten wir gemeinsam mit den Kindern und deren Familien Erntedank und reichten, passend zum Anlass, selbstgemachte Kürbissuppe. Das Fest bot die wertvolle Gelegenheit, einerseits die neuen Familien kennenzulernen, andererseits aber auch alte Bekannte wiederzusehen.

Am 15. November fand in stimmungsvollem Rahmen das Lichterfest statt. Im Vorfeld bastelten die Kids mit großer Begeisterung bunte Laternen, mit denen wir dann an diesem Freitagabend zur Basilika hinaufzogen. Dort feierten wir dieses besondere Fest dann mit Liedern und einem Theaterstück und ließen den Abend bei einem feinen Buffet ausklingen. Besonders in Erinnerung bleibt das harmonische

Miteinander der Kids aus dem Kindi und der Kleinkindgruppe und dass das Lichterfest auch deren Eltern die Gelegenheit bot, am Lagerfeuer miteinander ins Gespräch zu kommen.



Einen weiteren Höhepunkt im Jahreskreislauf stellte das Weihnachtsfest am 19. Dezember dar. Die Kinder führten, passend kostümiert, die Weihnachtsgeschichte auf, und erinnerten an die Geburt des Herrn Jesus. Die liebevoll gestaltete Krippe rundete das stimmungsvolle Ambiente sehr

gelingen ab. Nach der Aufführung genossen wir Kinderpunsch und von den Kids selbst gebackene Kekse.

Zu Beginn des neuen Jahres, genauer am 25. Januar, hielten wir als Kinderhaus den Tag der offenen Tür ab. Interessierte Familien wurden herzlich begrüßt und bekamen dabei die Möglichkeit, das Haus und das unserer Arbeit zugrundeliegende pädagogische Konzept vor Ort kennenzulernen.

Ein immer wieder besonderes Erlebnis des vergangenen Betreuungsjahres waren die „Wusel“, welche uns regelmäßig besuchten und mit uns Gefühle und Emotionen genauer unter die Lupe nahmen. Die Wusel und ihre Wusel-Geschichten kamen bei den Kids sehr gut an! Die darauf basierenden Gespräche steigerten die Kompetenz der Kinder, Gefühle zu benennen und dann damit auch umzugehen. Besonders erfreulich war, dass auch die Kids der Kleinkindgruppe regelmäßig an diesem Wusel Dialog teilnahmen.



Am 26. Februar luden wir zu einem Schwerpunktelternabend mit besonderem Augenmerk auf ein zentrales Element unserer erzieherischen Arbeit ein – der Montessoripädagogik. Anhand der bedeutenden Prämisse Dr. Maria Montessoris „Hilf mir es selbst zu tun“ konnten Eltern an diesem Abend anhand der umfangreichen Montessori-Materialien im Selbstexperiment deren Wirkung und Lerneffekt erfahren. Ein gelungener Austausch mit so manchem Aha - Effekt!

Der bereits traditionelle Osterbrunch konnte am 23. April bei angenehmen Frühlingstemperaturen im Garten stattfinden. Bei einem feinen gemeinsamen Frühstück hörten wir die Ostergeschichte, die zudem mit Bildern und Liedern veranschaulicht wurde. Zum Abschluss durfte jedes Kind einen Stein, der symbolisch für Sorgen oder Ängste stand, in der Mitte des Kreuzes ablegen und sich im Gegenzug ein Herz, welches für die große Liebe von Jesus steht, mitnehmen – ein wirklich berührender und schöner Abschluss dieses besonderen Events.



Am 16. Mai schließlich kam es mit dem Familienkonzert zu einem weiteren Höhepunkt des vergangenen Betreuungsjahres. Mit viel Freude führten die Kids Lieder mit dazugehöriger Bewegungschoreografie, Trommelstücke und ein kleines Theater mit Musikbegleitung auf – ein vielfältiges Programm, das sie zuvor im Morgenkreis fleißig eingeübt hatten. Der Stolz über die gelungene Aufführung und die Begeisterung der Gäste waren deutlich spürbar!

Mit dem Abschlussfest am 27. Juni feierten wir bei einem von den Eltern beigesteuerten Buffet dankbar das vergangene Betreuungsjahr 2024/25. Dieses Fest bot eine wunderbare Gelegenheit, die Kinder gebührend zu verabschieden und ihnen kleine Geschenke als Erinnerung mit auf den Weg zu geben.

In den letzten Wochen besuchten wir neben unterschiedlichen Spielplätzen auch einige unserer Kids zu Hause – das waren richtig coole Ausflüge!



Rückblickend war das Jahr 2024/25 auch in der Kleinkindgruppe wirklich gelungen und zeichnete sich durch eine stabile Gruppenstruktur und eine reibungslose Eingewöhnung der neuen Kinder aus. Überdies erleichterte die tolle Zusammenarbeit mit den Eltern unseren Alltag sehr. Besonders erfreulich war der Zuwachs an dreijährigen Kindern, wodurch viele gemeinsame Aktivitäten mit der Kindergartengruppe möglich wurden.

Ein herzliches Dankeschön gilt euch, liebe Eltern, für euer Mitwirken, eure Unterstützung und euer Vertrauen! Durch eure Hilfe entstanden unter anderem neu bemalte Gartenhäuschen, ein neuer Hügel, ein wunderschönes Gemüse- und Erdbeerbeet und viele weitere Verschönerungen. Danke für euren Einsatz bei kleinen und großen Reparaturen!

Trotz einiger Abgänge freuen wir uns sehr, dass viele Kinder auch im kommenden Jahr bei uns bleiben werden. Es war uns eine Ehre, dieses Jahr mit euch und euren Kindern erleben zu dürfen. Wir sind dankbar, dass Jesus stets im Zentrum unseres Tuns stand und für all den Segen, den wir erfahren durften.

Dieses Jahr war eine wunderbare Reise, und wir freuen uns schon jetzt auf das kommende!

